

UNION FRANCAISE

PETIT JOURNAL DU MATIN

Année V Num. 1222—1102

Directeur: J. G. BORON DUBARD

Le manifeste de lundi

La jeunesse du parti nationaliste semble appeler à réveiller prochainement dans le pays tout entier des énergies trop longtemps dormies inactives.

On pourra regretter peut-être que le signal de ce réveil émane d'un parti, et semble dirigé contre un autre parti, alors qu'il conviendrait de voir se réunir en un seul faisceau toutes les forces de l'honnêteté nationale pour rétablir dans le gouvernement et dans les mœurs politiques le règne des institutions depuis trop longtemps bafouées et exploitées par des faiseurs sans scrupules.

Mais, d'où qu'elle vienne, cette initiative sera la bienvenue si elle pourra résulter effectif d'arracher les citoyens à la torpeur qui les avait envahis, de tonifier la fibre nationale et de nous ramener au culte et à la pratique des grands devoirs civiques.

Le manifeste publié lundi soir par *El Nacional*, le chaleureux appel adressé à la jeunesse nationaliste par le comité chargé des travaux entrepris pour la fondation d'un grand journal dirigé par M. Edouard Acevedo Diaz, et organes du parti, auquel appartient cet éminent publiciste, n'est pas, seulement remarquable par la beauté du langage, l'élévation des pensées et la chaleur du sentiment.

Il l'est surtout parce qu'il joint à une juste conception des vices de la situation actuelle, l'indication clairvoyante des moyens qui permettraient d'y remédier.

Il l'est encore par le nombre et l'importance social des personnes qui lui ont donné leur adhésion, affirmant ainsi leur foi et leur résolution de travailler à la restauration nécessaire.

On ne saurait s'en tenir à de platoniques dissertations, à de frivoles manifestations d'apparat, après avoir ainsi solennellement reconnu qu'il est nécessaire de se décider à opposer une digne de sincérité et d'honnêteté propagande aux irrégularités enjambassantes d'une situation qui ne distingue qu'à ses décadances.

Co n'est pas seulement en ouvrant de belles phrases, des arguments judicieux, qu'on arrive à édifier, ce rempart solide qu'on proclame indispensable d'opposer aux audacieuses chiquenautes plus alarmantes de la dissolution.

Les auteurs de l'appel à la jeunesse nationaliste ont au moins pris la peine de proclamer que cette ère grave erreur d'assurer, comme la font quelques-uns, que le pays ne veut pas de politique et qu'il n'en a pas besoin.

Le pays — et nous entendons par là tout ce qui dans le pays pense et agit en dehors des calculs mesquins de coteries sordides — le pays ne désigne la politique, ou n'y répond que parce qu'elle est tombée entre les mains de truquiers et d'histrions qui exploitent la chose publique sans pudeur et sans scrupule, et parce qu'on ne voit nulle part, encore, cette union, cette cohésion, cette pratique des moyens à employer, indispensables pour triompher des usurpations scandaleuses dont nous souffrons l'humiliation.

L'union et la concorde, l'union de tous les hommes de bonne volonté, la concorde entre les honnêtes gens de tous les partis, sans distinctions rétrospectives ou cocardes qui ne peuvent que rappeler des dissensions malheureuses et diviser les éléments dont le ressemblance est indispensable.

L'union et la concorde, au service de l'action patriotique, constamment sur la brèche pour déloger des positions injustement occupées par les usurpateurs de tous les droits de la démocratie uruguayenne, les contempteurs et les exploiteurs de tous les partis, il n'y a pas d'autre moyen d'en finir avec l'oligarchie collectiviste dont la domination ruine le pays et l'humilité.

Tout effort isolé d'un parti, si vaillant qu'il soit, si généreux qu'en soit la pensée, si pur qu'en soit l'ambition, restera — nous le craignons fort — impuissant et stérile.

Bonne politique

Il faut solliciter hautement de la politique adoptée par la France dans le conflit entre la Chine et le Japon. C'est le retour de notre pays à ses grandes traditions de puissance continentale; c'est le commencement d'une action soutenue et virile pour la défense de nos droits, contre l'Angleterre; c'est enfin le réveil de la solidarité européenne.

En acceptant d'appuyer la Russie dans ses légitimes réclamations contre le projet anglo-japonais de laisser la Chine en pâture à l'Angleterre et au Japon, M. Hanotaux a fait un coup de maître. D'abord, il a ainsi réalisé un des premières conditions essentielles de l'alliance franco-russe; ensuite il a obligé l'Angleterre à abandonner carrément, en cette occasion, la cause de l'Angleterre, et sans compromettre à aucun degré la liberté d'action de la France dans les questions d'ordre purement continentales; il a reconstruit la vieille Europe, nécessairement unie, pour l'instant par une communauté d'intérêts, que nul ne saurait méconnaître, contre le péril jaune, c'est-à-dire contre une invasion éventuelle de millions de Chinois et de Japonais, fométés et organisés par l'ennemi commun, l'Angleterre.

Le cabinet de Londres, qui proposait l'intervention de l'Europe, alors qu'il savait que le Japon était en état d'y résister, s'y montra, contre aujourd'hui que le Japon n'est pas en mesure d'y opposer une résistance sérieuse. Il y a évidemment avec le Japon des accords secrets, remontant à une date assez éloignée, et qui l'obligerait, aujourd'hui à prêter son concours naval et militaire au Japon, si, d'autre part, le principe d'égotisme qui conduit la politique ne lui faisait pas un devoir, sacré d'abandonner son allié ou son protégé.

De même qu'en 1878, l'Angleterre a lâché

la Turquie, après l'avoir poussée à la résistance, lui avoir promis son concours et lui avoir pris Chypre; de même que l'an dernier l'Angleterre a lâché le Congo belge après l'avoir lancé dans une aventure contre la France et lui avoir promis son concours, pour garder seul le Haut-Nil; de même, cette fois encore, l'Angleterre, après avoir bissé, lâche à honnêtement, soyez-en sûrs, son ami le Japon; bien heureux sera le Japon si, en lâchant, l'Angleterre ne lui prend pas quelque chose.

L'acceptation finale par le Japon des conditions présentées par la Russie, la France et l'Allemagne ne fait pas de doute; évidemment cette acceptation ne clôt pas l'affaire; des complications sont malheureusement à craindre qui permettent de prévoir la nécessité d'une action plus grave et plus efficace de puissances intéressées, même après la signature du traité de paix sino-japonais, tel que la Russie, la France et l'Allemagne l'auront modifié.

Mais comme, quoi qu'il puisse advenir, les intérêts de ces trois Etats en Extrême-Orient continueront à être les mêmes, on est en droit d'espérer que leur accord restera assez puissant pour avoir raison de toutes les complications possibles et faire face à toutes les manifestations militaires et navales qui pourraient en résulter.

Les nouvelles que je reçois du Levant et d'Orient sur l'effet de l'accord continental contre l'Angleterre témoignent du prestige que cette combinaison est appelée à donner très rapidement à la France dans les mers de Chine, de l'Inde et de la Méditerranée.

On sent très bien que du moment où le conflit, s'arrachant pour un moment à ses propres querelles, forme un bâton contre la puissance qui s'est enrichie aux dépens de tous, à la faveur des guerres de tous, et qui aspire audacieusement à l'hégémonie sur terre et sur mer, l'heure est proche où cette puissance sera obligée d'obéir enfin au droit public européen, de tenir ses engagements du passé en Extrême-Orient, en Chine, en Asie centrale comme en Egypte et ailleurs, et de renoncer pour l'avenir aux ambitions formidables pour la liberté universelle qu'elle ne craignait pas d'afficher naguère avec tant d'arrogance.

Rendons hommage à M. Hanotaux: la politique internationale qu'il vient d'inaugurer est l'affranchissement des mers, la première revanche de nos défaillances en Egypte, dans l'Inde et en Australasie: elle est la garantie du commerce des nations, le gage même de la paix du monde.

TABLEAUX PORTUGAIS

Coimbra.

Il faudrait tout un volume, et je le ferai peut-être, pour parler comme il conviendrait de l'art architectural du Portugal. Impossible de décrire en quelques pages les multiples impressions que provoque en l'âme la beauté grandiose, originale, imprévue, émouvante, l'admiration et l'étonnement ravi qu'un étranger possède, dans ce pays, une telle connaissance de l'art de Batalha.

Le portail et le cloître de Batalha sont, d'ordinaire, la première initiation du voyageur à l'architecture manuéline. Aussi bénéficient-ils de l'enthousiasme dont l'esprit est assis en face d'un monument de la grande époque portugaise.

Qu'on imagine une église gothique souillée avec une admirable perfection, étais-je dans telles mœurs aux surprises des décossements matériels; puis, dominant les deux styles, les uns dans une harmonie étrange, quelque chose d'autre, une grande pensée de victoire, mais de victoire maritime se traduisant par des motifs d'une variété infinie, tous empruntés aux valses, ou à des cables ou à des mèches cordeées, tressés, écharpées, des ancre, des proues, des clefs, &c. L'effet général dépasse ce que les mots peuvent exprimer, parce qu'il est aussi complexe, aussi varié, aussi puissant que l'art par lequel il a été obtenu.

Jérónimos est connu de tous ceux qui ont été à Lisbonne et il a de si nombreux et de si fastes admirateurs, parmi lesquels je me compte, que je ne m'y arrêterai pas. Je parlerai donc du second monument visité par moi, du monastère d'Alcobaça.

Tout d'abord, salut! les deux amants célèbres qu'a chantés Camões, Inez de Castro et don Pedro. Ils reposent pied à pied, assis, non dit un ascétisme, qu'à jour de la résurrection, lorsqu'ils se leveront de leurs magnifiques mausolées, ils paissent à précipiter dans les bras l'un de l'autre. L'église d'Alcobaça fut restaurée vers la moitié du XIII^e siècle, mais les terrasses qui l'entourent, certaines décoration intérieures, les merveilleuses fresques qu'on y voit à chaque pas nous parlent du style du grand siècle de Louis XIV bien avant que n'aït réécrit.

Ainsi, trouvons-nous réunis à Alcobaça le passé roman, maure, gothique et l'avenir dans la majesté, la richesse du style portugais qui rééditeront plus tard les architectes du Roi Soleil.

Le monastère d'Alcobaça, fondé et possédé par les bénédictins, jusqu'en 1833, était en monde; les cloîtres succédant aux cloîtres, les galeries, les corridors sont si nombreux qu'on n'arrive pas d'entendre parler que 999 moines y avaient chacun son appartement.

La cuisine du couvent donne l'idée de celle de Gargantua. La cheminée y pourraient réduire certainement tout un poulailler. On se demande si stupéfait, ce qui pourraient être la puissance d'un ordre qui tenait et occupait une telle étendue de riches et merveilleuses constructions. Tout est colossal au couvent d'Alcobaça.

Sous le septennat, c'est en officie de paix, bibliothèques chapitres — on ne peut dire réfectorie, car il n'y en avait qu'un, les moines

mangeaient chacun chez eux et des tours étaient bâties pour faciliter le service.

Ce couvent était un couvent de bénédictins. Ayant leur chambre et leur cabinet, les moines travaillaient, faisant plus de station à la bibliothèque qu'à l'église.

L'orgueil des bénédictins était proverbial.

Il exigeait des leurs plus augustes visiteurs des manifestations de respect telles que j'en veux citer un exemple assez drôle.

Le roi étant venu visiter le couvent, l'abbé avait décidé qu'il ne tiendrait, pour le recevoir, au haut de l'escalier d'honneur et que chaque fois que Sa Majesté monterait trois marches, l'abbé, en descendant trois également. Et il ajouta, répétant et faisant répéter ses ordres:

« Que ce soit bien entendu que tous fassent ce que je ferai. »

Le roi paraît au bas de l'escalier et monte trois marches, l'abbé en descendant trois; on reprend la suite qui fut semblable jusqu'à la rencontre, si l'abbé ayant fait un faux pas n'avait roulé, sur ce, tous les moines l'imitant, rouler à leur tour.

Mais voici la merveille entre les merveilles. Voici Notre-Dame-de-la-Victoire à Batalha. L'art gothique est, dans ce monastère, plus dominant que dans les autres; cependant le cloître, les chapelles, les portiques proclament à nouveau magnifiquement les bas-reliefs de l'art portugais, du style *manselino*. Les chapelles succèdent aux chapelles, ornées, ajourées, feuillées avec une délicatesse telle, qu'il faut savoir qu'une pierre très friable, en abondance dans le pays, ou blanche comme du sucre, ou dorée comme l'ambre, permet de tailler avec une grande facilité tant d'incomparables guipures. Partout où la sculpture a trouvé place, une décoration d'ensemble ou un motif isolé surgit aux yeux, et l'on voudrait arrêter ses regards sur cette diversité d'ornements où le génie de l'homme s'est déployé.

Des tombeaux royaux, parmi lesquels celui du fondateur du monastère, doivent un prétexte pour permettre à l'ensemble, à l'arcade, à l'infinité variété des ornements à jour, aux écus, aux devises de donner naissance aux combinaisons de dessin et d'art les plus délicates et les plus exquises. C'est ce qui vaut dire seulement qu'il n'est pas terminé. Jamais perfection plus grande, plus originale n'a été atteinte et n'a charmé les yeux.

Le cloître du monastère de Batalha semble, entre les colonnades de ses ouvertures, avoir des stores de pierre, tels les ornements à jour sont plus proches de l'étoffe que de la pierre par le fini et la légèreté du travail.

Comment rendre par des paroles la beauté des vitraux de Batalha? Ils valent, à eux seuls, le voyage, d'où qu'en viennent les conten-

ptes.

Pour terminer, je parlerai de la façade de l'église et de sa série de personnages bien curieusement groupés. D'abord les vierges, puis les papes, puis les évêques, puis les rois, puis les musiciens, puis les anges. Je laisse à mes lecteurs le soin de discuter ce classement.

JULIETTE ADAM.

COMMENT ON GARDE M. FAURE

A propos des voyages que fait en ce moment le Président de la République, on s'est demandé si M. Félix Faure serait inquiet gardé que M. Carnot. Il est permis de le croire, car ce n'est plus la police locale des villes qui est désormais chargée de veiller à la sécurité du chef de l'Etat, mais un contrepolice spécial de la Sécurité générale. Sous ses ordres émaneront les agents de la brigade de l'Elysée et quatorze inspecteurs, une brigade composée de vingt agents, pris parmi les plus fins limiers du service du Contrôle de la préfecture de police et enfin les commissaires spéciaux, les commissaires de police et leurs agents. Il a été, en outre, décidé qu'un certain nombre d'agents, affectés, ordinairement au service des étrangers et à la brigade des recherches, exerceront une surveillance tout particulièrement dans les localités qui seront visitées par le Président. Au fond, ainsi que le fait remarquer le Gaulois, M. Félix Faure aimeraient mieux qu'on ne fît rien de tout cela, mais le ministre de l'Intérieur et les collaborateurs du M. Loyages ont une, trop lourde responsabilité pour ne pas chercher à mettre tous les atouts dans leurs mains. Et à propos de toutes ces mesures, agacements prises, notre confère rappelle l'organisation de la police particulière sous le monopole de la vente de leurs cognaçons dans les différentes contrées de l'Amérique du Sud; que les défenseurs se sont notamment engagés à lacer dans chacun des pays où le monopole aura été concédé une quantité minimum de marchandises.

Attendu que Denis Henry Mounié et Cie exposeront que malgré leurs réclamations Piza Madure et Lindo n'ont pas accompli leurs engagements et demandent à ce Tribunal de prononcer pour défaut d'exécution par le fait et à la charge des défenseurs la résiliation des conventions dont il s'agit;

Attendu que pour résister à cette demande Piza Madure et Lindo font valoir que si les cinq contrats conclus pour des pays différents ou divers, obligent à prêter une certaine quantité de marchandises, ils auraient pour la première période écoulée et au-delà, dans l'ensemble des pays concernés, la quantité totale minimum de marchandises qu'ils s'étaient engagés à prendre; que pour la seconde période, le contrat sans alimenter pendant de longs mois ne se serait pas renouvelé par tacite reconduction; que les réseaux dix-huit mois sans affaires les demandeurs seraient restés encore dix-huit mois sans rien faire pour eux; que l'autre partie n'a pas été débordée par l'effacement de la partie de la convention qui concerne les deux dernières années.

Attendu que pour résister à cette demande Piza Madure et Lindo font valoir que si les cinq contrats conclus pour des pays différents ou divers, obligent à prêter une certaine quantité de marchandises, ils auraient pour la première période écoulée et au-delà, dans l'ensemble des pays concernés, la quantité totale minimum de marchandises qu'ils s'étaient engagés à prendre; que pour la seconde période, le contrat sans alimenter pendant de longs mois ne se serait pas renouvelé par tacite reconduction; que les réseaux dix-huit mois sans affaires les demandeurs seraient restés encore dix-huit mois sans rien faire pour eux; que l'autre partie n'a pas été débordée par l'effacement de la partie de la convention qui concerne les deux dernières années.

Attendu que pour résister à cette demande Piza Madure et Lindo font valoir que si les cinq contrats conclus pour des pays différents ou divers, obligent à prêter une certaine quantité de marchandises, ils auraient pour la première période écoulée et au-delà, dans l'ensemble des pays concernés, la quantité totale minimum de marchandises qu'ils s'étaient engagés à prendre; que pour la seconde période, le contrat sans alimenter pendant de longs mois ne se serait pas renouvelé par tacite reconduction; que les réseaux dix-huit mois sans affaires les demandeurs seraient restés encore dix-huit mois sans rien faire pour eux; que l'autre partie n'a pas été débordée par l'effacement de la partie de la convention qui concerne les deux dernières années.

Attendu que pour résister à cette demande Piza Madure et Lindo font valoir que si les cinq contrats conclus pour des pays différents ou divers, obligent à prêter une certaine quantité de marchandises, ils auraient pour la première période écoulée et au-delà, dans l'ensemble des pays concernés, la quantité totale minimum de marchandises qu'ils s'étaient engagés à prendre; que pour la seconde période, le contrat sans alimenter pendant de longs mois ne se serait pas renouvelé par tacite reconduction; que les réseaux dix-huit mois sans affaires les demandeurs seraient restés encore dix-huit mois sans rien faire pour eux; que l'autre partie n'a pas été débordée par l'effacement de la partie de la convention qui concerne les deux dernières années.

Attendu que pour résister à cette demande Piza Madure et Lindo font valoir que si les cinq contrats conclus pour des pays différents ou divers, obligent à prêter une certaine quantité de marchandises, ils auraient pour la première période écoulée et au-delà, dans l'ensemble des pays concernés, la quantité totale minimum de marchandises qu'ils s'étaient engagés à prendre; que pour la seconde période, le contrat sans alimenter pendant de longs mois ne se serait pas renouvelé par tacite reconduction; que les réseaux dix-huit mois sans affaires les demandeurs seraient restés encore dix-huit mois sans rien faire pour eux; que l'autre partie n'a pas été débordée par l'effacement de la partie de la convention qui concerne les deux dernières années.

Attendu que pour résister à cette demande Piza Madure et Lindo font valoir que si les cinq contrats conclus pour des pays différents ou divers, obligent à prêter une certaine quantité de marchandises, ils auraient pour la première période écoulée et au-delà, dans l'ensemble des pays concernés, la quantité totale minimum de marchandises qu'ils s'étaient engagés à prendre; que pour la seconde période, le contrat sans alimenter pendant de longs mois ne se serait pas renouvelé par tacite reconduction; que les réseaux dix-huit mois sans affaires les demandeurs seraient restés encore dix-huit mois sans rien faire pour eux; que l'autre partie n'a pas été débordée par l'effacement de la partie de la convention qui concerne les deux dernières années.

Attendu que pour résister à cette demande Piza Madure et Lindo font valoir que si les cinq contr

Grande Reduction de Prix
COMPAGNIE TELEGRAPHIQUE
WESTERN AND BRAZILIAN
VIA MADEIRE
Le public est avisé que la Compagnie vient de réduire ses prix (20 ojo environ) pour les pays suivants:

| | Le moj |
|--|--------|
| Grande Bretagne et Allemagne. | 1.13 |
| Autriche, Hongrie, Danemark. | 1.15 |
| Belgique, Luxembourg et Suisse. | 1.12 |
| Bohème, Hérésie, Roumanie, Serbie, Suède et Norvège. | 1.17 |
| Bulgarie et Grèce. | 1.19 |
| Espagne et Gibraltar. | 1.08 |
| France. | 1.10 |
| Italie et Hollande. | 1.14 |
| Portugal. | 1.03 |
| Russie. | 1.21 |
| Turquie. | 1.18 |

Pour plus amples informations s'adresser à CERRITO 183 John Oldham. Gérant.

Restaurant de Provence
TENU PAR
Auguste Gebelin

GRANDES COMMODITÉS POUR VOYAGEURS
On prend des pensionnaires à prix très modérés.
Nourriture et logement 1 piastre 20 par jour.
Salons pour familles—On porte à domicile.
A côté du Palais du gouvernement, à portée de tous les tramways, près du Théâtre Solis.
CIEUDADELA 148 150, 152 ET 154

AUX LIBNS DES NATIONS

Fabrique spécial de Mâles et artificiaux de
vaste à L. ROBERT
207—CALLE 25 DE MAYO—207
Spécialité en Balles de caoutchouc, Mâles de serrage
Ballons de viaje, monomotoros, 1/2 horas cheve, medí
da cualquier pezón de trabajo, etcéntro, etcéntro de
material y balones, artificiales por mayor y menor.

PRECIOES ESPECIALES MÓDICO:
SOCIÉTÉ VITICOLE SALTEÑA
Le vin de la révolte de 1891 est en vente depuis le 15 courant, au dépôt de la société, San José 210 et Plaza Cagancha 55 aux prix suivants:
La douzaine de litres..... \$ 2.16
Id. id. de bouteilles.... 1.80
En damejeannes le litre.... 0.16

Le vin est garanti absolument pur et produit naturel du raisin.
Livraison à domicile
Téléphone Montevideo n.º 2235.

G. WORMS

CHIRURGIEN DENTISTE FRANÇAIS
OPÉRATIONS SANS DOULEUR
EXTRACTIONS, AFRICATIONS, OBSTRUCTIONS
Pose de dents artificielles par tous les systèmes
Consultations de 9 h du matin à 5 h. du soir
25 de Mayo 462
Entre Juncal et Ciudadela

Marie Lopez

ACHETEUSE D'ARTICLES DE MODES
Est prête à passer pour affaire qui la concerne rue San José 100a maison de modes et nouveautés pour chapeaux et capotes de dames et enfants.
Atelier à la maison. (Téléphone Uruguay). La maison vient de recevoir un grand assortiment d'articles pour la saison d'hiver.

J. S. Gonçalves.

SAN JOSE 100B

BANOS DEL TEMPLO

D 3 A U 3 U STO G R B B L IN
20—CANELONES—20
Casa especial para baños de todas clases
SERVICIO ESMERALDO
Precios sumamente modicos. Baños fríos ó calientes sin ropas, 0.24 cts., id con ropa 0.30 cts. Puede visitarlo el establecimiento.

HENRI DEMESSI

PETITE FIFI

PREMIÈRE PARTIE

En vous chargeant de la mission que je vous donne et que vous accomplirez mieux que personne, vous aurez acquis de nouveaux titres à ma reconnaissance...

Je vous dois tant déjà, que je ne m'acquitterai jamais envers vous...

Sœur Félicité répliqua gravement:

— Vous me payez suffisamment de mes soins, Madame, en m'accordant le sursis que je vous demandais.

Un jour, c'est bien peu.... pour ce qu'il me reste à faire; mais Dieu, qui, déjà, a exaucé ma fervente prière en vous suggérant la bonne pensée que vous venez d'avoir, m'aldéra, je l'espére.

Demain, à trois heures, j'aurai l'honneur de

LYCÉE CARNOT

RUE CONVENCIÓN N.º 85 — Montevideo
Enseignement Primaire Supérieur; Enseignement Commercial, divisé en deux années; Enseignement Universitaire.

Tous les cours se font simultanément en Français et en Espagnol.

Consulter les programmes établis, qui sont à la disposition du public, soit au Bureau de l'UNION FRANÇAISE, soit au LYCÉE C. RNOT.

CARNE LIQUIDA

MEDALLAS ORO

BARCELONA

1888

PARIS

1889



CHICAGO

1893

MONTEVIDEO

1895

175-URUGUAY-175

COMPAGNIE TELEGRÁFICO-TELÉFÓNICA DEL PLATA

Communication rapide et directe par doubles câbles
Bureau Central: Zabala 78 (Ancien local de la Banque Française de Supervielle)
SUCURSALE 18 DE JULIO COIN QUEGUAY (Face au palais Jackson)
BUENOS AIRES—Calle Reconquista 230 coin Cangallo

TARIFS

REPUBLIQUE ORIENTALE, ARGENTINE ET PARAGUAY

(L'adresse et la signature ne se complent pas).

Pour la Rosario, Colonia, La Plata, Ensenada, Buenos Ayres, République Argentine et Paraguay. Pour les premiers dix mots \$ 0.30, pour les 5 suivants \$ 0.10.

EUROPE, ETATS UNIS, ETC., ETC.

POUR CHAQUE MOT

| | | | |
|------------------|------|--------------------------|------|
| Allemagne | 1.13 | Italie | 1.14 |
| Autriche-Hongrie | 1.15 | Japon | 3.92 |
| Belgique | 1.12 | Îles Madagasca | 1.52 |
| Canada | 1.93 | Malte | 1.52 |
| Îles canaries | 1.83 | Natal (Afrique) | 3.57 |
| Danemark | 1.15 | Norvège | 1.17 |
| Egypte | 1.83 | Nouvelle Ecosse | 1.92 |
| Etats-Unis | 1.31 | Brésil | 1.92 |
| Espagne | 1.06 | Zélande | 3.92 |
| France | 1.10 | Portugal | 1.03 |
| Gibraltar | 1.06 | Russie d'Europe | 1.21 |
| Grande Bretagne | 1.13 | Saint Vincent (Cap Vert) | 1.11 |
| Grèce | 1.19 | Suède | 1.17 |
| Hollande | 1.11 | Suisse | 1.12 |
| Hong-Kong | 2.45 | Turquie d'Europe | 1.18 |
| Inde | 2.45 | d'Asie | 1.66 |

CENTRE ET SUD AMÉRIQUE

POUR CHAQUE MOT

| | | | |
|-------------------------------|------|---|------|
| Valparaiso et Santiago | 0.20 | Pérou (autres stations) | 0.28 |
| Coquimbo et Serena | 0.28 | Merique, Tampico et Vera-Cruz | 1.50 |
| Copiapo et Caldera | 0.33 | Habana, Cuba, Cienfuegos et Matanzas | 1.62 |
| Tocopilla et Antofagasta | 0.57 | Panama et Aspinwall (Colon) Buenaventura et autres stations de Colombie | 1.30 |
| Iquique et Pisagua | 0.55 | Puerto Rico | 3.85 |
| Nord du Chili (autres points) | 0.22 | Venezuela (Via Galveston et Kingstone) | 5.32 |
| Sud | 0.60 | Venezuela (Via Colon par Courrier) | 1.50 |
| Arica et Tacna | 0.77 | Callao et Lima | |
| Arequipa et Mollendo | 0.20 | | |

L'enregistrement de paroles conventionnelles, adresses et signatures est gratuit.

CONFÉRENCES TÉLÉPHONIQUES

ENTRE LES STATIONS DE MONTEVIDEO, ROSARIO, COLONIA, LA PLATA ET B-AYRES

Chaque 5 minutes ps. 1

Abonnement pour conférences téléphoniques 20 ojo de rabais

Tous les fils comme les appareils télégraphiques et téléphoniques de la Compagnie Télégraphique-Téléphonique de la Plata sont des plus perfectionnés, et offrent au public la garantie la plus grande de clarté et de rapidité dans la transmission.

Montevideo, 1^{er} Mai 1895.

VII

VOYANTE OU MYSTIQUE?

Un instant après, Marie parut.

— Vous avez demandé à me voir, ma Mère?

dit-elle.

— Oui, ma mignonne!

La fillette fixa ses yeux ardents sur la supérieure, qui ne put en soutenir l'éclat.

Ce regard d'enfant avait une incroyable puissance!

Il fascinait!

La petite Fififi était plus pâle encore que la veille.

Ses lèvres rouges tremblaient, ses mains, moites, étaient glacées.

Sœur Félicité, qui s'était préparée, pourtant à cet entretien, ne savait plus comment l'entamer.

Un moment elle fut l'idée de la remettre.

C'est qu'elle avait été effrayée subitement, en voyant Marie.

Visiblement, il était passé depuis peu, quel-

que chose en elle, qui avait encore augmenté son excitation... presque mystique!

— Quoi?

La supérieure se dit qu'il fallait le savoir,

P. S. N. C.
PACIFIC STEAM NAVIGATION COMPANY
Línea quincenal de vapores entre Liverpool.
Rio de la Plata y el Pacífico
Salidas sujetas a modificación
EN VAPOR PAQUETE INGLÉS
ORISSA
DE DOS HÉLICES
Capitan: A. HAMILTON
Saldrá el 8 de Junio de 1895

PARA

Rio Janeiro, Lisboa, Vigo,
La Pallice, (La Rochelle) Plymouth y Liverpool.

GRAN REBAJA EN LA TARIFA DE PASAJES

PASAJES A VIGO EN 3^{RE} CLASE \$ 30 ORO LIBRE DE GÁSTOS DE CUARENTENA
A bordo de todos los vapores se sirve cinc de mesa gratis a los pasajeros

Durante la estación de cuarentena para las procedencias del Brasil, la compañía despachará mensualmente un vapor directamente desde Europa para el Rio de la Plata.

La Compañía expide pasajes para:

Vigo, Funchal

Carril,

Córdoba,

Ferrol.

Todos los vapores llevan médico y mucaria, están iluminados a luz eléctrica y provistos de todas las mejoras modernas para la comodidad de los pasajeros.

WILSON, SONS & C. LTD.

AGENTES

MONTEVIDEO
Calle 25 de Mayo 214 BUENOS AIRES
Reconquista 305
Rio Janeiro, Santos, Bahia, Pernambuco y San Vicente C. V.

Banque Française—L. B. Supervielle

232—RUE 25 DE MAYO—234

AGENCE A BUENOS AIRES: RUE PIEDAD. 309—311
La Banque émet des traites à terme, à vue et télégraphiques, sur toutes les places d'Europe.

Sur Buenos Ayres, Rosario, Rio de Janeiro, et ports du Brésil.

Service spécial par la poste sur tous les points de France, Italie, et Espagne. Vente et achat de billets de Banque Argentines, Brésiliennes, Français, Anglais et de la Banque Nationale.

LA BANQUE: Emet des lettres de crédit, accorde et vend toute classe de fonds publics, titres cédés, etc., et les reçoit en dépôt pour l'encadrement des coupons et dividendes fait des avances sur tous les fonds, cotés à la Bourse.

Service Télégraphique spécial
FIL DIRECT ENTRE
Montevideo et Buenos Aires

Achat et vente d'or et de titres.
Paiements et encassemens sur les deux places, Paris, Londres, New-York, etc.
Et toutes opérations de Banque.

La Banque est ouverte les jours fériés de 9 h. à 11 dn matin.

GRANDS VINS DE CHAMPAGNE

VICTOR TUOT & Cie